

Madrid le 20 Janvier 1891.

Monsieur Emile Cartailhac

5. Rue de la Chaine

à Toulouse "Haute Garonne".

Monsieur

Excusez moi, je vous prie; si je prends la liberté de vous débrouiller dans vos affaires, mais je le fais dûment autorisé par notre excellent ami mon ancien Professeur Monsieur Quatrefages, suivant sa lettre du 10 courant. Voici le motif de vous déranger.

Étant très amateur des affaires préhistoriques depuis bien des années et profitant des leçons reçues de mon excellent Professeur j'ai fait de recherches à plusieurs reprises et cet été dernier à l'occasion de parcourir les montagnes qui entourent la Ville de Avila après le Guadarrama j'ai trouvé au Nord de cette ville, 20 Kilomètres environ dans un endroit presque inaccessible sur le pic d'une montagne granitique entourée d'un ruisseau qui a une autre époque aura eu un fleuve importante, divers objets rares, des os humains et de divers animaux, calcinés, des aiguilles en os et des bois de cerf qui pourraient très bien être de "Reno" avec leurs pointes ou extrémités usées ayant servi sans doute de polissoirs, des objets en terre cuite endurcie au soleil, qui par sa forme polie, ayant un trou presque rond, devaient servir pour constater leurs poids usuels. Mais ce qui je trouvai de plus intéressant c'est dont j'ai consulté Monsieur Quatrefages

922695/1/2

ce sont diverses pièces représentant des monnaies dont on s'en servait à la deuxième ère de pierre, ces pièces se trouvaient répandues mêlées avec des portions du blé brûlé et de vases en terre endurcie au soleil.

Ces espèces de monnaies sont de différentes dimensions et appartiennent à ma manière de voir aux transactions qui faisaient le peuple nomade, ne laissant voir aujourd'hui des marques ni des signes d'aucun genre, à l'exception des pièces plus grandes sur lesquelles il existe encore deux lignes croisées. Elles sont formées avec deux espèces de terre distincte dont l'intérieur semble être formé avec des cendres dans le genre des vases préhistoriques, et la couche extérieure est formée avec de la terre argileuse rouge; leurs bords sont irréguliers faits à la main sous cette format O; la pièce plus grande a un épaisseur une fois et demi d'une pièce de cent sous, les autres pièces varient entre ce dimension épaisseur et celle d'une monnaie d'or, de l'Espagne.

Je n'ose pas fixer mon appréciation sur ce point; c'est pour quoi j'ai consulté notre ami Quatrefages lui demandant son avis surtout en ce qui se rapporte à l'époque probable où on s'en servait de ce sorte des monnaies, consultation à laquelle il m'a répondu m'autorisant à vous consulter en son nom, puisque vous êtes reconnue comme le meilleur juge en fait de préhistorique et je viens vous prier de vouloir bien me dire un mot de ce chef ce qui m'obligerai infiniment vers vous.

Dans l'espoir que vous voudrez bien m'honorer d'une réponse je profite avec le plus grand plaisir de cette occasion pour vous présenter mes salutations les plus sincères.

Emilio Rostando

Adresse = Preciados = 27 = 2<sup>e</sup>